

# Prensa Regional

DIARIO JUDICIAL DE LA CORTE SUPERIOR DE JUSTICIA DE ANCASH

CIRCULACIÓN REGIONAL Y NACIONAL Resolución N° 014146-2012-DSD-INDECOPI-Resolución Administrativa N° 344-2007-P-CSJAN/PJ

AIJA - RECUAY - HUARAZ - CARHUAZ - YUNGAY - HUAYLAS - ZONA DE LOS CONCHUCOS - PATIVILCA - BARRANCA - CHIMBOTE - LIMA NORTE

HUARAZ: JR. FRANCISCO ARAOZ 146 – TELF.: 421359 / CEL.: 943 626930 - CORREO: PRENSAREGIONAL\_1@YAHOO.ES

FUNDADOR: Armando Moreno Romero

AÑO XXVIII N° 10574

S/. 0.50

Huaraz, 03 DE FEBRERO del 2024

SÁBADO

VISITA NUESTRA PAGINA WEB: [WWW.PRENSAREGIONALHUARAZ.COM.PE](http://WWW.PRENSAREGIONALHUARAZ.COM.PE)



## ÓMNIBUS SE DESPISTÓ EN LA PANAMERICANA NORTE

Pasajeros se salvaron milagrosamente

Ladrillo le cayó en la cabeza cuando no llevaba puesto protector

## EN POMABAMBA OBRERO SUFRE ACCIDENTE DE TRABAJO



En julio se inician los vuelos comerciales



PREMIER OTÁROLA PRESENTÓ NUEVA PISTA DE ATERRIZAJE EN ANTA

Actividad benefició a 150 pobladores/as de la citada localidad.



CSJAN DESARROLLÓ ITINERANCIA EN EL DISTRITO DE PIRA

# EDITORIAL

## Con todo el peso de la ley



*“Un caso emblemático de la violencia de género que socava las bases de nuestra sociedad no debe quedar sin un castigo justo y proporcional [...]”*

*El feminicida venezolano Sergio Tarache, quien asesinó a una joven de 19 años rociándola con gasolina y prendiéndole fuego en Lima el 2023, finalmente fue extraditado de Colombia y hoy purga prisión preventiva por 9 meses en un penal de la capital, donde espera el juicio en su contra.*

*Como la mayoría de los delinquentes de este corte, Tarache pretende atenuar su culpabilidad recurriendo a justificaciones inaceptables que deben ser expuestas y rechazadas por el Poder Judicial y la opinión pública.*

*Por el contrario, creemos que los jueces deben aplicar la cadena perpetua solicitada por la Fiscalía por el execrable delito que cometió con premeditación y ventaja contra una persona imposibilitada de defenderse.*

*Un caso emblemático de la violencia de género que socava las bases de nuestra sociedad no debe quedar sin un castigo justo y proporcional. El crimen en cuestión no solo se ganó una vida y sumió en el dolor eterno a una familia peruana, sino que también puso en evidencia el largo camino que nuestro país debe recorrer para erradicar este gravísimo flagelo.*

*Es posible que las largas condenas no disminuyan los casos de feminicidios ni de violencia de género. Está comprobado en otros países que duras sanciones, como la pena de muerte, no desincentivan la comisión de delitos. Por el contrario, combatir los ataques y las agresiones contra los sectores de la población vulnerable demanda, en primer lugar, un cambio en la mentalidad de las personas para desterrar pensamientos anacrónicos y nefastos como el que atribuye al hombre la propiedad sobre su pareja sentimental.*

*Asimismo, en segundo lugar, es preciso fomentar en la educación desde la más temprana edad una cultura de respeto y de igualdad que destierre el tejido machista que pervierte toda posibilidad de construir una sociedad justa y segura para la población sin excepción.*

*Con esa finalidad, es urgente que el Estado en su conjunto intensifique las políticas públicas para disminuir estos casos a escala nacional, con un enfoque integral, multidisciplinario y multicultural. Las acciones deben ser articuladas en todos los niveles de gobierno y contar con el respaldo y la participación también del sector privado y la propia ciudadanía.*

*No obstante, pese a este largo tramo por recorrer sí es importante castigar con toda la fuerza de la ley a quienes incurrir en manifestaciones graves de la violencia de género, como el feminicidio. La pena dictada por los tribunales servirá para notificar a toda la sociedad de que un delito tan execrable no quedará impune, sino que recibirá una sanción contundente.*

*Sergio Tarache y otros tantos acusados de crímenes similares deben ser sancionados con toda rigurosidad. Aunque ello no vaya a devolverles la vida a quienes fueron sus víctimas, al menos demostrará que la justicia está acompañando el esfuerzo por combatir la violencia de género en todas sus formas y manifestaciones.*

# CHISPАЗOS

## Expresidente Pedro Castillo fue dado de alta tras sufrir descompensación



El ex presidente Pedro Castillo fue dado de alta del hospital II de Vitarte después de pasar aproximadamente ocho horas en su interior tras sufrir una fuerte descompensación esta mañana mientras conversaba con su abogado en el penal Barbadillo en Ate.

En las imágenes transmitidas por Canal N, el ex mandatario salió del hospital bajo estrictas medidas de seguridad. Castillo fue llevado a la parte trasera del hospital y abordó la misma ambulancia que lo condujo por la mañana. Aunque su aparición fue breve, se pudo distinguir al ex presidente caminando junto a agentes del INPE, aparentemente cubierto con una manta.

Aunque no se sabe a dónde se dirige, ya que no se hizo seguimiento al momento de abandonar el hospital II de Vitarte, se presume que regresó al penal, donde está recluido por el delito de rebelión debido al intento de golpe de Estado ocurrido en diciembre de 2022.

Simpatizantes exigían traslado a otro hospital. Previo a su salida, simpatizantes de Pedro Castillo protestaron exigiendo su traslado a un centro médico especializado. Esto ocurrió luego de que el abogado de Castillo, Wilfredo Robles Rivera, informara que el ex presidente había experimentado un pre infarto.

En respuesta, legisladores de izquierda, incluyendo a Pasión Dávila, Germán Tacuri y Kelly Portalatino, llegaron al hospital. Portalatino informó que, tras hablar con el médico tratante, le darían el alta al ex mandatario.

Sin embargo, expresó su desacuerdo con esta decisión y solicitó que una junta médica evaluara la salud de Castillo. Además, indicó que, en caso de ser un problema cardíaco, el hospital II de Vitarte no sería la institución adecuada y propuso que fuera llevado al hospital Edgardo Rebagliati.

# Prensa Regional

Email: [prensaregional\\_1@yahoo.es](mailto:prensaregional_1@yahoo.es)

ES UNA PUBLICACION INDEPENDIENTE

OFICINA PRINCIPAL: Jr. Francisco Aroz 144 - INDEPENDENCIA - HUARAZ  
CENTRAL TELEFONICA: (043) 42 7123 - 42 1359 Celular: 943626930 Fax: 42 2992

Fundador:  
Armando Moreno Romero

Gerente Financiero Fundador:  
Roque Armando Moreno Neglia

Director Ejecutivo y Gerente:  
Dante Moreno Neglia

Diseño y Diagramación: Erick Cochachin Lázaro Contactos: 9884413666

NOTA: LOS ARTICULOS FIRMADOS, SON DE ABSOLUTA RESPONSABILIDAD DE SUS AUTORES

# OPINIÓN

Por: Khaled Alnuaimi

## EAU y el Día Internacional de la Fraternidad Humana



**El Comité Superior de la Fraternidad Humana (HCHF, por sus siglas en inglés) es un comité internacional independiente creado para promover los valores de la fraternidad humana en comunidades de todo el mundo y para cumplir las aspiraciones del Documento de Fraternidad Humana, que fue firmado conjuntamente por Su Eminencia el Gran Imán de Al-Azhar, el profesor Ahmed Al-Tayeb y su Santidad el Papa Francisco, jefe de la Iglesia católica, del 4 de febrero de 2019, en Abu Dabi, Emiratos Árabes Unidos.**

**El Comité fue constituido el 15 de agosto de 2019. Es un grupo distinguido de líderes religiosos, culturales y educativos, provenientes de diversos orígenes religiosos y culturales.**

**La misión de HCHF es concebir un mundo de comunidades de corazón abierto donde personas de todo el mundo vivan juntas en armonía como una sola familia humana.**

**La HCHF cree que los valores de la fraternidad humana son universales. Tienen el poder de crear armonía entre los pueblos del mundo, sin exigir uniformidad. Se dedica a promover y defender esos valores en todo el mundo.**

**La Casa de la Familia Abrahámica es el primer espacio en la historia que alberga colectivamente una iglesia, mezquita y sinagoga. Al tiempo que sirve como comunidad para el diálogo y el intercambio interreligioso. Preserva el carácter único de cada religión (judaísmo, cristianismo e islam) con sus lugares de culto individuales.**

**El diseño arquitectónico representa la convivencia mutua y los valores compartidos entre las tres religiones.**

**Dentro de cada lugar de culto, los visitantes tienen la oportunidad de aprender sobre los servicios religiosos, escuchar las Sagradas Escrituras y experimentar rituales sagrados.**

**El premio Zayed a la Fraternidad Humana honra a personas, organizaciones y otras entidades comprometidas con un trabajo que contribuye profundamente a la fraternidad humana en todo el mundo. Es un premio global independiente que incluye 1 millón de dólares y que espera inspirar a todas las personas a trabajar por la fraternidad humana en sus propias comunidades.**

**El estímulo celebra a quienes están construyendo puentes para conectar a los pueblos divididos; aquellos que crean avances innovadores para fortalecer las relaciones humanas; y los que colaboran desinteresadamente entre divisiones para impulsar un progreso basado en convicciones.**

**Este premio se entrega anualmente el 4 de febrero, en Abu Dabi.**

**El 21 de diciembre de 2020, la Asamblea General de las Naciones Unidas adoptó una resolución que proclama el 4 de febrero como el Día Internacional de la Fraternidad Humana, invitando a todos los Estados miembro y organizaciones internacionales a celebrar el día anualmente.**

**Es una celebración de diálogo interreligioso e intercultural, tolerancia y aceptación, y compasión y solidaridad; es también un llamado a poner en acción estos valores -esbozados en el Documento sobre la Fraternidad Humana- para construir un mundo más pacífico.**

**Este día se llevan a cabo eventos internacionales, regionales y locales, que sirve como un momento para reflexionar sobre cómo personas de todos los orígenes son miembros de la misma familia humana y hacen valiosas contribuciones al mundo.**

## Poder Judicial anuló proceso del Congreso contra la Junta Nacional de Justicia

**La Comisión de Justicia del Congreso tenía pendiente un proceso que buscaba destituir a los magistrados de la JNJ.**



La Tercera Sala Constitucional de la Corte Suprema de Justicia de Lima ha emitido un fallo parcialmente favorable en respuesta a la demanda presentada por los miembros del pleno de la Junta Nacional de Justicia (JNJ) contra el Congreso de la República en septiembre de 2023.

En el proceso legal, la Comisión de Justicia del Congreso buscaba destituir a los magistrados de la JNJ, alegando presunta presión sobre el presidente del Poder Judicial, Javier Arévalo, para emitir un comunicado en respaldo a la ex fiscal de la Nación, Zoraida Ávalos.

Además, la Tercera Sala Constitucional ha instado al Parlamento Nacional a legislar sobre la tipificación de conductas de los miembros de la JNJ que puedan considerarse como "causas graves" para su destitución. Esta recomendación resalta la complejidad en casos como los de Imelda Tumialán, Alan Aldo Vásquez, Henry Ávila, Inés Tello, Humberto De la Haza, María Zavala y Guillermo Thornberry, cuyos cargos carecían de una clara tipificación en normativas previas.

La sentencia subraya que la Comisión de Justicia del Congreso afectó el principio constitucional de tipicidad o taxatividad,

así como los derechos constitucionales de los demandantes a la defensa y al procedimiento predeterminado, según lo acreditado por la JNJ.

"Con la presente sentencia no se busca promover la impunidad de los miembros de la Junta Nacional de Justicia, menos interferir en las competencias constitucionales del Congreso de la República, tan así, que sin perjuicio de todo lo considerado y decidido, se deja a salvo todas las investigaciones o procedimientos parlamentarios que sobre aquellos recaen en la actualidad o puedan recaer en el futuro", se lee en la resolución.

(Diario Correo)

## DELIVERY

Llámanos y te llevaremos tu agua Santa Teresa a la puerta de tu casa. Haz tus pedidos a los celulares 989366935 y 943691833



**SantaTeresa**  
AGUA NATURAL DE MANANTIAL DE LA CORRELLERA BLANCA  
CON DENOMINACIÓN DE ORIGEN | COORDINADA

# Alcalde de Huaraz preocupado por nuestras carreteras

**Presentó documentos al premier Otárola para vía Huaraz-Conococha**



El alcalde de la Municipalidad Provincial de Huaraz, David Rosales, hizo entrega de importante documentación al premier Luis Alberto Otárola Peñaranda y al ministro de Transportes y Comunicaciones, Raúl Pérez Reyes, a fin de viabilizar a través del Estado Peruano proyectos viales para Huaraz.

Es así que, la máxima autoridad provincial mostró la documentación que presentó la comuna provincial ante Provias Nacional que busca reclasificar la vía Huaraz - Conococha para la in-

tervención con pavimento rígido desde el arco de Huaraz hasta el puente Tacllán.

El alcalde de Huaraz expresó que la municipalidad cuenta con recursos propios para ejecutar diversos proyectos, pero necesita los permisos y legajo necesario para poder invertir, acorde a Ley.

Ambas autoridades del Estado se comprometieron en agilizar la documentación necesaria, programando una reunión la semana entrante para afinar detalles y así se pueda viabilizar el permiso y la reclasificación de vía para que la comuna pueda intervenir.

(Arnaldo Mejía Bojórquez)

**MÁS CARGA CHAMBA LLEGO**

**NUEVO AUMARK E**  
BARANDA - 3 TON

\*MAYO MODELO 2022. FOTOS REFERENCIALES Y FICHA TÉCNICA SUJETA A CAMBIOS SIN PREVIO AVISO.

**¡EMPRENDE AHORA!**

**K2 DIÉSEL**

15 ASIENTOS  
TURBO DIÉSEL INTERCOOLER  
COMMON RAIL BOSCH

**Visítanos ahora mismo**



**UBICANOS EN JR. FRANCISCO ARAOZ N° 142  
(REF. AL COSTADO DE SUNARP - INDEPENDENCIA - HUARAZ)**

**Ubícanos en Jr. Francisco Araoz N° 142 – Independencia – Huaraz**



**(043) 421359**



**999 862 601**

# Premier Otárola presentó nueva pista de aterrizaje en Anta

## En julio se inician los vuelos comerciales

El presidente del Consejo de Ministros, Alberto Otárola, y el ministro de Transportes y Comunicaciones, Raúl Pérez Reyes, presentaron la nueva pista de aterrizaje del aeropuerto de Anta.

El premier también señaló que la obra se ejecutó con una inversión de 15 millones de soles y se incorporará al circuito turístico y económico del país, además de abrir un camino que permitirá incrementar de manera exponencial el turismo en la región.

"Mi saludo y reconocimiento a todos quienes han contribuido en este esfuerzo. Gracias a la presidenta Dina Boluarte, cuya decisión política del año pasado permitió concretar la remodelación del aeropuerto. Es un cambio total de la pista, habrá una nueva terminal que se const-

ruirá, y los vuelos comenzarán en el mes de julio", precisó.

Por otro lado, destacó que Promperu se pondrá a disposición del gobier-

no regional para poner en valor las maravillosas rutas turísticas que hay en Áncash.

El representante de Latam, dijo que los viajes

a la ciudad de Lima se iniciarán el próximo 01 de julio del año en curso y habrá precios promocionales en los pasajes que se expendrán a 25

dólares.

Koki Noriega, Gobernador de Ancash, agradeció a la Asociación de Aeropuertos del Perú, por este importante trabajo que incrementará con el flujo turístico en

los próximos años.

Además, el Gobernador pidió al Premier que se haga todo lo necesario por concretar la vía longitudinal de los Conchucos.

(Araldo Mejía Bojórquez)



### SUCESION INTESTADA

Ante mi Notaría, sito en la calle 11, Mz. "J" – Plaza de Armas del distrito y provincia de Yungay; **FELIX GERARDO SANCHEZ MILLA**, solicita la Sucesión Intestada de **MEDARDO SEVERIANO SANCHEZ COLLAZOS**, fallecido el 02 de Junio de 2023.-

Lo que se publica a fin de los que tengan derechos los hagan valer en la forma establecido por Ley.-

Yungay, 01 de Febrero de 2024.



### SUCESION INTESTADA

Ante mi Notaría, sito en la calle 11, Mz. "J" – Plaza de Armas del distrito y provincia de Yungay; **TEOFILA MARINA REGALADO HUARAC**, solicita la Sucesión Intestada de **AGRIPINA HUARAC GASPAS**, fallecida el 15 de Noviembre de 2003.-

Lo que se publica a fin de los que tengan derechos los hagan valer en la forma establecido por Ley.-

Yungay, 29 de Enero de 2024.



### CONVOCATORIA PARA LA CONTRATACIÓN DE SERVICIOS

Primera convocatoria para la contratación de los "SERVICIO DE LIMPIEZA, FUMIGACIÓN Y SELLADO DE FRISOS DE LA COBERTURA DEL AREA DE PRESIDENCIA UBICADO EN LA SEDE CENTRAL, TERCER NIVEL DE LA CORTE SUPERIOR DE JUSTICIA DE ANCASH", según T.D.R. (Términos de Referencia).

#### CRONOGRAMA

Convocatoria	31 de enero del 2024
Consultas y Observaciones: Correo: <a href="mailto:logisticacsjan@pj.gob.pe">logisticacsjan@pj.gob.pe</a> Teléfono: 043 - 487150 Anexo 26083 - 26084	El 01 y 02 de febrero del 2024 En el horario de 08:00 am a 04:00 pm
Presentación de ofertas:	31 de enero al 04 de febrero del 2024 Hasta las 11:59 pm

#### NOTA:

Sus ofertas podrán ser presentados en formato digital (PDF), en archivos individuales, tal como sigue:

- Constancia de RNP vigente
- Ficha RUC
- Experiencia General y Específica
- Capacitaciones y/o especializaciones
- Anexo N° 5 (Propuesta Económica)
- Anexo N° 6 (DJ Antisoborno)

Para publicar su oferta deberá ingresar al PORTAL DE ABASTECIMIENTOS DEL PODER JUDICIAL:  
<https://sap.pj.gob.pe/porta labastecimiento-web/Convocatorias8uit>  
Convocatoria: 2024-015-000004

Manual del Usuario:  
[https://sap.pj.gob.pe/porta labastecimiento-web/assets/docs/manual\\_usuario.pdf](https://sap.pj.gob.pe/porta labastecimiento-web/assets/docs/manual_usuario.pdf)

Seguros de contar con su participación. me suscribo de usted agradeciendo por anticipado su atención.

Atte.,  
COORDINACIÓN DE LOGÍSTICA  
Corte Superior de Justicia de Ancash

# Premier llega con ayuda humanitaria para Ticapampa

**Alberto Otárola cumplió periplo en el Pórtico del Callejón de Huaylas**

“Tarea cumplida con la provincia de Recuay y el distrito de Ticapampa, el hospital tiene que reiniciar, ANIN ya pagó hasta diciembre, las valorizaciones pendientes” no refirió el consejero por la provincia de Recuay, Yover Montoya Castillo, quien acompañó al Premier Dr. Alberto Otárola y al Gobernador Regional de

Ancash, Koki Noriega.

En Ticapampa después de la primera Ayuda Humanitaria del Gobierno Regional de Ancash y las coordinaciones con el alcalde Erick Trejo para que sea declarada en emergencia la otrora “La Millonaria”, no solo se logró lo señalado, sino que también el apoyo decidido para toda la provincia

de Recuay por parte del Primer Ministro quien es ancashino (Chacas).

El Premier Otárola, dio declaraciones en el distrito de Ticapampa, para declarar en emergencia el distrito, el presidente del Consejo de Ministros entregó en ese lugar dos toneladas de ayuda humanitaria, y anunció que seguirá llegando el auxilio que resulte necesario.

(Arnaldo Mejía Bojórquez)



# DRTC Ancash realiza entrega de 1500 galones de combustible

**Provincia de Ocos y distrito de Cajamarquilla son los beneficiados**



Dentro de los planes de trabajo del gobernador regional de Ancash, Koki Noriega, es de solucionar los problemas de las vías de comunicación en la zona costa y sierra de la región, por este motivo encomendó a su director regional de transportes y comunicaciones, trabajar en beneficio de la población.

Hoy se informa desde la provincia de Ocos que hay buenas noticias y se indica que la referida provincia es también uno de los 94 gobiernos locales en ser beneficiado con la

dotación de combustible.

Todo esto en merced a la firma de convenio de cooperación interinstitucional con la Dirección Regional de Transportes y Comunicaciones de Ancash en la persona del ingeniero Fredy Álvaro, director de la DRTCA.

En reunión protocolar se realizó esta entrega de 1500 galones de combustible a la alcaldesa, Eudomila Cabanillas Ostos de la provincia de Ocos y al señor alcalde de la Municipalidad Distrital de Cajamarquilla, Juan Gabriel Valverde Ayala.

(Arnaldo Mejía Bojórquez)

**FIMSAC**  
Finanzas e Inversiones Moreno S.A.C.

**TUNLAND**

**G9 LUXURY**

**LA LÍNEA DE PICKUPS MÁS COMPLETA**

Jr. Francisco Araos N° 142, Independencia – Huaraz  
Contactos: 943626930 - 930290221

# DIVPOL Chimbote da golpe al "Tren de Aragua"

## Cayeron las "Malditas del Tren de Aragua" con granada de guerra

Personal policial, tras inteligencia, realizó la de las personas de sexo un eficiente trabajo de intervención y captura femenino identificadas

como Valeska Vegas Delgado, Yirda Carolina Carpi, Yuleudis Arteaga y Nahomi Geofranni Pérez, de nacionalidad venezolana, integrantes de la denominada banda criminal "Las Malditas del Tren de Aragua".

El hecho ocurrió al in-

terior de los ambientes del hotel Aries, ubicado en pasaje 01 de Mayo en la jurisdicción de la Comisaría de Villa María.

Cabe indicar que durante el registro de la habitación donde se estaban hospedando, se halló en el tacho de

basura del baño una granada de guerra, y en la habitación 308 del mismo establecimiento, debajo de una cama se halló una munición de 9 mm, para lo cual se comunicó a la representante del Ministerio Público para las diligencias correspondientes.

(Araldo Mejía Bojórquez)



### Campaña DNI GRATUITO

niños, niñas y adolescentes (0 - 17 años)

**FEBRERO**  
Los días: 1, 2, 5, 7, 8, 9, 27, 28 y 29

9:00 a.m. - 1:00 p.m.

Municipalidad de Huaraz.

DAVID ROSALES ALCALDE
Municipalidad Provincial HUARAZ
UNIDOS TODOS SOMOS Huancayo

www.munihuazar.gob.pe

*Beber agua es beber vida.*

**DELIVERY**

(043) 421359  
(043) 427123  
943 691 833

## SantaTeresa

AGUA NATURAL DE MANANTIAL DE LA CORDILLERA BLANCA CON DENOMINACIÓN DE ORIGEN / OZONIZADA

HUARAZ: Jr. Francisco Araoz 142

**FIMSAC**  
Finanzas e Inversiones Moreno S.A.C.

### Minibús KO - Euro IV

19 asientos

**COTÍZALO AQUÍ**

Jr. Francisco Araoz Nro. 142, Independencia - Huaraz  
Contactos: 943 626 930 - 930 490 221

# En Pomabamba obrero sufre accidente de trabajo

## Ladrillo le cayó en la cabeza cuando no llevaba puesto protector

Un ciudadano joven que trabaja como peón, sufrió un accidente de trabajo y fue herido en la cabeza y rostro, sucedió ayer en la mañana cuando súbitamente le cayó un ladrillo que transportaba la wincha hasta el cuarto piso de la construcción en plena plaza de armas de la ciudad de Pomabamba.

Lamentablemente se hace notar una vez más la negligencia de los técnicos y de los contratistas de la obra, sale a luz la intransigencia suscitada debido a la falta de conocimiento o un gran descuido de no proveer elementos de seguridad como los EPP.

Los EPP son Equipo de Protección Personal

o EPP, son piezas o dispositivos que evitan que una persona tenga contacto directo con los peligros de ambientes riesgosos, los cuales pueden generar lesiones y enfermedades.

Si el ciudadano que trabajaba como albañil llevaba un protector que se conoce comúnmente como casco, ninguna lesión grave pudo haber sufrido, pero lamentablemente se tiene un herido grave en Pomabamba.

Se señala que este caso sucede en Pomabamba, porque ninguna autoridad inspecciona las construcciones, mucho menos las condiciones en que se trabaja.

Arnaldo Mejía Bojórquez)



# CSJAN desarrolló itinerancia en el distrito de Pira

## Actividad benefició a 150 pobladores/as de la citada localidad.



Una delegación compuesta por magistrados y servidores/as pertenecientes a la Comisión Distrital de Acceso a la Justicia de Personas en Condición de Vulnerabilidad y Justicia en tu Comunidad de la Cor-

te Superior de Justicia de Áncash (CSJAN), el miércoles 31 de enero, llegó al distrito de Pira (Huaraz), lugar donde llevaron a cabo la actividad denominada Justicia Itinerante.

La comitiva, encabezada por el juez superior titular, doctor Saby Percy Tarazona León, fue recibida por el alcalde de dicha jurisdicción, doctor Evert Lenin Valverde Sandoval, quien encabezó un breve acto protocolar en el que se izó el pabellón nacional.

Es de mencionar que en la actividad, también, se contó con la presencia del juez superior titular, doctor Nilton Fernando Moreno Merino, jefe de la Oficina Descentralizada de la Autoridad Nacional de Control del Poder Judicial (ODANC) – Áncash.

Según informó la

secretaría técnica de la Comisión de Acceso a la Justicia de la CSJAN, Gladys Yanett Fidel Jamanca, en esta jornada se recabaron 5 demandas de alimentos.

En el evento representantes del Segundo Juzgado de Paz Letrado de Huaraz; de la ODANC; del Ministerio Público; de la Policía Nacional del Perú, ODANC, registro Civil de la municipalidad distrital de Pira; del Fondo de Inclusión Social Energético (FISE); del Programa Juntos; además de los jueces de paz de la zona.

(NP: Órgano de Imagen Institucional Corte Superior de Justicia de Áncash)



# Ómnibus se despistó en la Panamericana Norte

## Pasajeros se salvaron milagrosamente

Central de Noticias Regional, informó que una unidad de transportes de pasajeros de la Empresa Interprovincial Cruz del Norte que partió del Terminal Terrestre de Chimbote con dirección a la ciudad de Lima se despistó cerca de la jurisdicción de Río Seco - Supe en el kilómetro 101 de la Panamericana Norte.

Tras el despiste la unidad quedó a un costado de la vía con serias averías en la carrocería y gracias a Dios no se dieron heridos graves solo pasajeros que salieron con contusiones

diversas sin gravedad alguna tras ser atendidos en los establecimientos de salud cercanos al lugar del accidente.

Se indica que el accidente ocurrió a las 11.00 de la noche del último jueves, hasta el lugar llegaron los bomberos y personal de carreteras para brindar atención y la ayuda necesaria a los pasajeros.

Es materia de investigación el exceso de velocidad que imprimió a la unidad el conductor del ómnibus quien fue sometido a exámenes toxicológicos. (Arnaldo Mejía Bojórquez)



# Municipalidad de Huaraz promueve las tradiciones del pueblo con concurso de roncadoras, cajafautas y danza “capitanes”

La Municipalidad Provincial de Huaraz en el marco de las actividades por el Carnaval Huaracino 2024 desarrolló el II Concurso de Danza Tradicional “Capitanes” y el II Concurso de Roncadoras y Caja Flautas con el objetivo de revalorar las tradiciones del pueblo, que se observa solo

durante carnavales.

La danza “Capitanes” está ligado a la fertilidad de la tierra y que en la antigüedad se llevaba a cabo alrededor de los ídolos como las huancas, protectores simbólicos colocados en la cima de las montañas. Además, las roncadoras

como instrumentos característicos de las zonas alto andinas del norte de Áncash, tienen un linaje que se remonta a épocas precolombinas.

A pesar de los cambios en el tiempo, estas melodías ancestrales siguen vigentes y son apreciadas por las comunidades

locales. Destacando la importancia de la flauta y el tambor como instrumentos musicales ancestrales.

Del concurso participaron varias agrupaciones como; Los Hermanos Shuan, Nueva Melodía de Huaraz Quechcap, Conjunto Roncadora Show Mix Juveniles, Agrupación Mil Amo-

res Santa Cruz, Los amigos de Paria Wilcahuain, Caja Flautas Los Hijos de Curhuas, Sociedad Quillash – Música Autóctona Caja Flauta, Cuatro Estrellas de Huamarin, Los autóctonos “Los hijos nacientes de Chavín”, etc.

También entre los danzantes participaron; Los Hijos de Curhuas, Chequió

– Santísima Cruz Señor de la Soledad, Sociedad Quillash 1 de Fausto Lázaro Guerrero, Sociedad Quillash 1 de Nelson Lázaro Maguiña, entre otros registrados al momento. De los cuales los tres primeros lugares se llevaron premios por parte de la comuna provincial.

(MPH)



**Transportes y Turismo Renzo Tours S.R.L.**  
 SERVICIO DIARIO DE TRANSPORTE DE PASAJEROS DE HUARAZ A:  
 CHACAS - ACOCHACA - SAN LUIS - LLUMPA  
 PISCOBAMBA - POMABAMBA - YURAMARCA  
 TARICA - SIHUAS Y VICEVERSA.

**OFICINA PRINCIPAL**  
 HUARAZ: Jr. Simón Bolívar N° 441 Telf. (043) 610459 Cel. 943608607  
 SAN LUIS: Plaza de Armas Cel. 969162155 LLUMPA: Cel. 941909230  
 PISCOBAMBA: Jr. San Pedro S/N 968552149 ACOCHACA: Cel. 930561884  
 CARHUAS: Cel. 927357438 CHACAS: Jr. Lima S/N Cel. 917529493

SIHUAS: Jr. 9 de Enero S/N Cel. 978805587 / 939668986  
 POMABAMBA: Jr. Huaraz N° 430 Telf. 951651441

**EMPRESA DE TRANSPORTE**  
**Olguita Tours**  
 DESTINOS COTIDIANOS Y VIAJES EXTRAORDINARIOS

Chavin, San Marcos, Huari, Llamellin,  
 Huacaybamba y Huacchis

**SERVICIO DIARIO DE PASAJEROS Y ENCOMIENDAS**

- PUERTOS USB
- CALEFACCIÓN A BORDO
- TV - VIDEOS

Jirón Mariscal Cáceres 338  
 Huarupampa- Huaraz

SERVICIOS TURÍSTICOS A NIVEL NACIONAL  
 COMODIDAD, PUNTUALIDAD Y SEGURIDAD

# Renacimiento de la celebración ancestral: la virgen de la candelaria en Astobamba

Astobamba (Josvic) -- El 2 de febrero marca una festividad única y especial en Astobamba, donde la comunidad celebra anualmente la fiesta de la Virgen de la Candelaria. Esta conmemoración, que ha retomado su lugar como un evento destacado en el calendario festivo local, incluye una tarde taurina que ha sido recuperada después de numerosos

años.

La realización de esta celebración ha sido liderada por destacadas personalidades de la comunidad, tales como Yosmel Castillo Vega en 2014, Juan Amado Balboa en 2015, Emerson Amado Balboa en 2016, Gladys Viver Camacho en 2017, Deisy Girón Viver en 2018, Rodolfo Caquipo Vega en 2019 y Dennis Correa Balboa en

2020. Tras una pausa en 2021 y 2022 ocasionada por la pandemia, la tradición fue reanudada en 2023 con Raquel Castillo Osorio, y este año, Katherine Porlles Hajar lidera los festejos.

Este resurgimiento de la festividad ancestral es fruto del esfuerzo de la nueva generación de Astobambinos, conscientes de la importancia de preservar las costum-

res culturales. La actual Capitanía, encabezada por Katherine Porlles Hajar, ha suscitado grandes expectativas y ha alcanzado un consenso generalizado entre la población y los simpatizantes de la provincia.

Katherine Porlles Hajar, descendiente de figuras prominentes en la historia local, ha logrado respaldo gracias a su estrecha vinculación con

destacadas personalidades del lugar, ganándose de esta manera una amplia simpatía entre los habitantes de Astobamba.

Asimismo, merece atención especial el reconocimiento a figuras históricas que han dejado un legado significativo en el pueblo de Astobamba, incluyendo maestros, andinistas, músicos, artesanos y líderes locales. Este

tributo realiza su contribución al desarrollo y a la identidad cultural del lugar.

La Capitanía 2024 con Katherine Porlles Hajar promete una tarde taurina repleta de emoción y homenaje a la Virgen de la Candelaria, marcando un renacer de la rica tradición cultural de Astobamba.

(Luis Arnaldo Salvador Palacín)



## Ceremonia de clausura del internado de ciencias de la salud 2024, del hospital Barranca Cajatambo y SBS

Es un honor anunciar que esta mañana se llevó a cabo la Ceremonia de clausura del internado de Ciencias de la Salud #2024, de las escuelas académicas profesionales de Medicina Humana, Enfermería y Obstetricia del Hospital Barranca Cajatambo y SBS, con la presencia de nuestro Director Ejecutivo Dr. Jorge Luis Ruiz Prieto.

Dicho evento tuvo como finalidad brindar un reconocimiento a la labor desarrollada por los internos de Ciencias de la Salud durante su periodo de adiestramiento, tanto en la parte académica y práctica durante 10 meses, en los servicios de primer nivel como el Hospital de Barranca y de Supe, destacando el esfuerzo y dedicación de los estudiantes en la atención de los pacientes durante su periodo de internado.

Cabe destacar, se contó

con la presencia del Dr. Jorge Rea Velásquez Jefe de la Unidad de Apoyo a la Docencia e Investigación, Lic. Jenny Ramírez Chavarry Representante del Subcomité de Pregrado de Salud, Mc. Elvis Ávila del Valle Jefe del

Departamento de Gineco Obstetricia, Dra. Melina Valverde Rojas Jefa de Farmacia, Lic. Pamela Brito Tutora de Obstetricia, Lic. María Oyola Tutora de Enfermería, Dr. Teodomiro Martínez Arboleda Jefe del Departamento

de Cirugía y el Lic. Victor Saavedra Jefe de personal.

A su turno, el Representante de los estudiantes de Medicina Humana Jean Gómez Pineda, la Representante del Internado de Enfermería Janet Espinoza Quevedo y la Rep-

resentante de Obstetricia Karen Romero Mendoza, señalaron la satisfacción al concretar el logro de una meta que marca el fin de una etapa importante de su profesión médica, demostrando su vocación por servir, y a su vez agra-

decido las enseñanzas impartidas en nuestra institución de salud, que permitieron desarrollar y profundizar sus conocimientos académicos.

(Luis Arnaldo Salvador Palacín)



# En medio de gran expectativa se iniciaron las vacaciones útiles Faustinianas

Son seis los talleres que se dictarán a escolares en forma gratuita.

►Con masiva presencia de niños y padres de familia, se inauguraron las vacaciones útiles faustinianas 2024. La ceremonia tuvo lugar en el auditorio central de la Universidad Nacional José Faustino Sánchez Carrión y contó con la participación del rector, Dr. César Díaz Valladares, el vicerrector Académico, Dr. Javier Híjar Guzmán y el director de Responsabilidad Social, M(o) Pompeyo Minaya Gutiérrez.

►Durante su alocución, el rector César Díaz

expresó su agradecimiento a los padres de familia por haber depositado su confianza en esta casa superior de estudios, dijo que esta actividad forma parte de futuros proyectos que articulará la universidad en beneficio de la población de la región Lima.

►La oportunidad también fue propicia para la presentación de los docentes encargados del desarrollo de los talleres como el de fútbol que estará a cargo de los docentes: Gabriel Cerrate Montes, Miguel Melgar Arellano, Diego La Cruz Fajardo y Jorge Colonia

Tapia.

►En básquet se contará con el profesor José Velásquez Bobadilla, el taller de música estará a cargo del docente César Cuéllar Reyes, en canto y teatro contamos con la experiencia de Alberto Cabeza Hoces, mientras que Verónica Valladares Villarreal estará al frente del taller de danzas.

►Al término de la ceremonia los niños y sus padres realizaron una visita guiada a los ambientes dentro del campus universitario en donde se desarrollarán los talleres.

(Luis Arnaldo Salvador Palacín)



## Municipalidad de Pativilca impulsa gratuitamente exitoso taller de robótica educativa

Uno de los talleres más esperados por niños y niñas de nuestro distrito en este verano 2024, sin duda ha sido el Taller Gratuito de Robótica, en la actualidad cerca de 100 pequeños pativilcanos todos los domingos aprenden y fortalecen sus habilidades en ciencias tecnológicas y estimulan

su creatividad.

De esta manera, la Municipalidad Distrital de Pativilca contribuye con el desarrollo educativo de los felices alumnos que oscilan entre la edad de 7 a 12 años, las clases están a cargo del reconocido docente pativilcano Ing. Néstor Camacho Tarazona.

Es el segundo año consecutivo que la comuna edil apuesta por el taller de robótica educativa, que hoy por hoy se ha convertido en una de las herramientas más aplicadas para la incorporación temprana de habilidades digitales en niñas y niños.

(Luis Arnaldo Salvador Palacín)



## En febrero entregaremos 3er campo deportivo de grass sintético

Dentro de pocos días, nuestro alcalde distrital Michell Rivera Bazalar entregará un moderno espacio para beneficio de la niñez y la juventud deportista, un campo deportivo de grass sintético para seguir fomentando el sano esparcimiento y unidad entre los vecinos del centro poblado Galpón.

Cabe precisar que,

esta sería la tercera infraestructura deportiva de grass sintético que entregará en 13 meses de gestión municipal, en el mes de abril 2023 fue la losa de recreación multiusos la #Bombonera en el sector de Buenos Aires, y hasta hace unas semanas atrás inauguró un campo deportivo similar en el C.P. El Milagro.

Ejecutando cada una de estas obras, el burgo-maestre Rivera Bazalar pretende evitar que los adolescentes o jóvenes pativilcanos caigan en actividades delictivas o en las drogas, ofreciéndoles espacios nuevos y recreativos durante sus tiempos libres.

(Luis Arnaldo Salvador Palacín)





12

Sábado 03 de Febrero del 2024

Prensa Regional

DEPORTES

## En Trujillo: César Vallejo venció 3-2 Melgar, por el Torneo Apertura 2024



Este viernes 2 de febrero, César Vallejo y Melgar midieron fuerzas en el Estadio Mansiche, por la segunda jornada del Torneo Apertura 2024 de la Liga 1 Te Apuesto. Si bien am-

bas escuadras saltaron al terreno de juego con sus mejores elementos, fueron los 'Poetas' quienes se mostraron más eficaces frente al arco rival, llevándose la victoria por 3-2 so-

bre el 'Dominó'. Ramírez, Noronha y Mena anotaron los goles para la escuadra de Roberto Mosquera.

El encuentro arrancó muy intenso. En los pri-

meros 45 minutos, el conjunto arequipeño salió con mucha presión, con el objetivo de dar el golpe. Así pues, a los 17', una jugada por la derecha llegó a Cristian Bordacahar, quien

rápidamente asistió a Bernardo Cuesta. Como era de esperarse, el goleador rojinegro no decepcionó y colocó el 1-0 a favor de la visita.

No obstante, la reacción del conjunto trujillano no tardó en llegar. Cinco minutos después, Alejandro Ramírez fue el encargado de poner la igualdad. Eso sí, a los 27', el árbitro Diego Haro cobró la pena máxima a favor de los 'Poetas'. De esta manera, Osnar Noronha no desentonó y puso arriba a los suyos desde los doce pasos.

En el complemento, la historia fue similar. César Vallejo arrancó con intensidad y continuó dominando el partido. Así, a los 59', un buen pase de Noronha a Yorleys Mena estiraría la ventaja: el goleador del conjunto trujillano venció al portero Cáceda para el 3-1

a favor del equipo de Roberto Mosquera.

Pese a ello, Melgar intentó hacer daño a su rival, intentándolo a los 65'. Un gran centro por derecha de Bernardo Cuesta a Sebastián Cavero terminó en gol, pero el juez Diego Haro terminó anulándolo. Eso sí, a falta de 10 minutos para el final del cotejo, 'Berni' encontró un balón suelto en el campo y, con un potente remate cruzado, venció nuevamente a José Carvalho para el descuento de la visita.

Finalmente, el encuentro culminó 3-2 a favor de los 'Poetas', logrando un importante resultado en tierras trujillanas. En la próxima fecha, los de Mosquera visitarán a UTC en Cajamarca, mientras que Melgar recibirá en Arequipa a Alianza Atlético.

(Depor)

## “Nos vemos en Trujillo”: Paolo Guerrero fue presentado como ‘9’ de César Vallejo

Cuando todo parecía haberse truncado el último jueves y comenzaron a desfilar nuevos nombres como posibles fichajes de la Universidad César Vallejo, la historia dio un giro de tuerca en las últimas horas y finalmente Paolo Guerrero aceptó la propuesta del conjunto trujillano. El 'Depredador' ya tenía el contrato en sus manos, pero estaba esperando una oferta de último momento para continuar en el exterior; como esta no se dio, decidió sumarse al proyecto deportivo de los 'Poetas' y ser el '9' de Roberto Mosquera para afrontar la Liga 1 Te Apuesto 2024.

Debido a que la negociación se había alargado más de lo esperado, especialmente porque el delantero de 40 años no enviaba los documentos con su rúbrica, apareció el nombre de Jesé Rodríguez como una carta bajo la manga para la directiva norteña. No obstante, Paolo continuó siendo la prioridad y por

fin hoy se cerró el trato, tanto desde lo económico, deportivo y el tema de imagen, una arista importante que faltaba resolverse para que todas las partes estén satisfechas. El vínculo será por dos temporadas.

Tal como estaba previsto por César Vallejo, el anuncio oficial de la contratación se dio en horas de la tarde de este viernes 2 de febrero, con un breve mensaje de Guerrero: "nos vemos en Trujillo". Hay que tomar en cuenta que su presentación en sociedad se dará el lunes 12 en la 'Ciudad de la Eterna Primavera', pero llegará a nuestro país el sábado 10. Debido a que no ha realizado la pretemporada con el plantel y ha estado de para desde que no llegó a acuerdo con Liga de Quito para finiquitar su renovación, seguramente tendrá que ponerse al 100% para poder debutar en el Torneo Apertura 2024.

Si bien Paolo fue formado en las divisiones menores de Alianza Lima, nunca

llegó a debutar con los victorianos. Así pues, desde que se marchó a Alemania en septiembre del 2002 se mantuvo en el extranjero, jugando en clubes como Bayern Múnich, Hamburgo, Corinthians, Flamengo, Internacional de Porto Alegre, Avaí, Racing Club y recientemente en Liga de Quito, donde consiguió sus dos últimos títulos en su extenso palmarés: la Liga Pro y la Copa Sudamericana.

En cuanto a lo deportivo, uno de los puntos claves para convencer al 'Depredador' fue el plantel que ha armado César Vallejo para esta temporada. Roberto Mosquera cuenta con un amplio abanico de posibilidades en distintas posiciones y de por sí esperan competir en este Torneo Apertura para alcanzar un lugar en los play-offs. No será nada sencillo, pero con un '9' de su categoría las cosas cambiarán y se perfilan como uno de los candidatos para pelear por el título de la Liga 1 Te



Apuesto 2024.

Los 'Poetas' son uno de los clubes que más se ha reforzado de cara al comienzo del Torneo Apertura. Este año llegaron Oscar Barrero, Alec Deneumostier, José Carvalho, Gerson Barreto, Nilson Loyola, Josepmir Ballón, Geisson Perea, Cristian Benavente y Pierre da Silva. Con Paolo en el equipo, tendrán un arma importante para

competir no solo a nivel local, sino también internacionalmente —jugarán la Fase Preliminar de la Copa Sudamericana, donde enfrentarán a Sport Huancaayo por un lugar en la fase de grupos—.

Paolo Guerrero arriba al fútbol peruano después de haber tenido un gran segundo semestre con Liga de Quito, donde llegó después de su infructuoso

paso por Racing Club. Con los ecuatorianos disputó un total de 20 partidos oficiales, marcando ocho goles y ganando la Liga Pro y la 'Suda'. Con 40 años quiere mantenerse vigente y estar en óptimas condiciones si es que le toca ser llamado nuevamente a la Selección Peruana, esta vez bajo la dirección técnica de Jorge Fossati.

(Depor)